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Conseil	d’établissement	
École	Marguerite-Bourgeoys	
	
Assemblée	#4	de	l’année	scolaire	2022/2023	
Rencontre	effectuée	le	jeudi	20	avril	2023	à	18h30	en	personne.	
	
18h44	-	début	de	l’assemblée	
	
1. Mot	de	bienvenue,	prise	de	présence	et	validation	du	quorum	

Les	personnes	présentes	sont:	
- Karine	Corriveau,	directrice	par	intérim	
- Elham	Delgoshaie,	membre	service	de	garde	
- Mélina	Morin,	parent	élue	
- Isabelle	Morrissette,	parent	élue	
- Violaine	Campo,	parent	élue	
- Juliana	Rossi	Botter,	parent	élue	

	
2. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour		

Ajout	du	4.ii.	Adopté	à	l’unanimité.	
	

3. Lecture	et	adoption	du	PV	de	la	rencontre	du	15	décembre	2022.	
Adopté	à	l’unanimité.	
	

4. Suivis	
i. Traiteur	(intérêt,	proposition	et	sondage)	

Finalement	reste	une	entreprise:	Le	lunch.	Min	25	boîtes	commandées	par	jour,	confirmer	
ce	qui	se	passe	si	on	n’atteint	pas	25	boîtes?	Conditions	d’engagement?	Prix	et	menus	en	
ligne.	Parents	gèrent	tout	en	ligne,	l’école	est	très	peu	sollicitée:	réception	et	distribution,	
contenus	et	noms	spécifié	sur	les	boîtes.		
Responsable	du	SDG	de	faire	un	sondage:	 traiteur	 (si	oui,	quelle	 fréquence?)	et	sorties	
journées	pédago	ensemble,	le	plus	tôt	possible	pour	la	prévision	des	tâches.		
	

ii. Sorties	journées	pédagogiques	du	SDG	
On	attend	le	résultat	du	sondage	pour	savoir	si	on	crée	un	sous-comité	&	activités	de	levée	
de	fond.	
	

5. Mot	de	la	présidente	
Deux	réunions	d’ici	la	fin	de	l’année	scolaire	plutôt	qu’une	=>	jeudi	15	juin	18h30	à	l’école	
Centralisation	des	communications	avant	la	rencontre:	passer	par	Isabelle!	
Un	 gros	 merci	 et	 appui	 à	 Mme	 Corriveau	 pour	 son	 travail,	 elle	 en	 a	 beaucoup	 à	 gérer	
(absences/remplacements	–	profs,	concierge,	secrétaire)	–	courage!	

	
6. Mot	de	la	direction	

i. Sorties	éducatives	à	venir	(approbation	dont	celles	par	courriel)	
Approbation	par	le	CÉ	si:	coût	(même	si	pas	facturé	aux	parents),	hors	horaire	régulier,	hors	
périmètre.	
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Approuvé	à	l’unanimité.		
	

ii. Consultation	PEVR	(approbation	par	courriel)	
A	déjà	été	approuvé	par	courriel.	Pas	de	questions	additionnelles.	

	
iii. Grille-matière	(approbation	par	courriel)	
A	déjà	été	approuvée	par	courriel.	Pas	de	questions	additionnelles.	

	
iv. Code	de	vie	(information)	
Enjeu:	avoir	une	vision	commune	avec	beaucoup	de	nouveau	personnel.	Objectif	:	appliquer	
le	code	de	vie	tous.tes	de	la	même	façon.		
Regroupe	les	valeurs	qu’on	avait	avant	mais	permet	de	cibler	les	comportements	souhaités.	
Besoin	de	valeurs	éducatives	associées	aux	éventuelles	conséquences	pour	que	les	enfants	
comprennent	ce	qu’on	attend	d’eux.	4	niveaux	d’intervention.	
Voir	documents	envoyés	par	courriel	pour	plus	de	détails.	

	
v. Plan	de	lutte	(adoption)	
Voir	documents	envoyés	par	courriel.	Adopté	à	l’unanimité.			
	
vi. Budget	(information)	
Reporté	à	juin.	

	
7. Mot	du	personnel	enseignant	–	N/A	

i. Comité	vert:	reporté	à	juin	
ii. Demande	financement	crème	glacée	(approbation)	–	point	présenté	par	la	directrice	

Pour	 la	dernière	 journée	d’école	=>	 trop	cher,	mais	500$	additionnels	en	plus	des	
Mister	Freeze	et	sorbets	gratuits	pour	bonifier	l’expérience.		

iii. Comité	étudiant:	reporté	à	juin	
	

8. Mot	du	membre	du	service	de	garde	
Réglementation	SDG	23-24	(approbation)	
Reporté	à	juin.	

	
9. Mot	de	la	représentante	au	Comité	de	Parents	(CP)	
	

ü Rencontre	du	mardi	21	février	(en	personne)	
• Nous	n’avons	pas	eu	quorum.	
• Discussion	avec	la	DG	et	son	équipe.	Plusieurs	questions	concernant	les	changements	

apportés	au	Service	de	soutien	pédagogique	à	l’intégration	des	élèves	handicapés	
physiques	menacé	de	fermeture	(SSPI)	et	à	la	sécurité	aux	abords	de	l’école.	

	
ü Rencontre	du	mardi	14	mars	(ajournement	du	21	février	-	en	visio)	

• Points	du	RCPAQ:	
- Rappel	sur	le	nouveau	fonctionnement	de	protecteur	national	de	l’élève	

qui	 s’en	 vient:	 13	 régions	 délimitées	 pas	 le	 protecteur	 lui-même,	 17	
protecteur.rices	 régionaux.ales.	 Partage	 d’expertise.	 La	 réception	 des	
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plaintes	sera	centralisée	au	niveau	national.		
- Pénurie	de	main	d’œuvre.	Disparité	selon	les	régions.	Professeur.es	non	

qualifié.es.	
- Essais	d’examens	en	ligne	au	secondaire	sur	une	base	volontaire.	

• Sécurité	aux	abords	des	écoles:	adoption	de	la	résolution.	Elle	va	être	présentée	
au	prochain	CA	du	CSSDM	et	les	CÉ	sont	invités	à	apporter	leur	appui.		

• Création	d’un	comité	de	travail	sur	le	sujet	de	la	cantine	pour	tous.tes.	
• Adoption	 d’une	 résolution	 pour	 modifier	 le	 mode	 de	 sélection	 des	 membres	

parents	du	CCSEHDAA	(comité	consultatif	des	services	aux	élèves	handicapés	et	
aux	élèves	en	difficulté	d’adaptation	ou	d’apprentissage).	

	
ü Rencontre	du	mardi	28	mars	(en	visio)	

• Consultation	sur	le	PEVR	(même	sondage	que	celui	rempli	en	CÉ)	
• Présentation	de	la	structure	des	plateformes	éducatives	des	SDG	en	milieu	scolaire	

–	projet	éducatif	SDG	
• Présentation	du	processus	de	désignation	des	membres	parents	du	CA	du	CSSDM.	

	
ü Prochaine	rencontre:	mardi	25	avril	(en	visio)	

	
ü Proposition	d’appui	à	la	résolution	du	Comité	de	parents	sur	la	sécurité	aux	abords	des	

écoles.	 Réponse	 du	 service	 juridique	 du	 CSSDM:	 le	 CÉ	 n’a	 pas	 compétence	 pour	
appuyer	 ce	 type	 de	 résolution	 d’application	 générale.	 Cependant	 pour	 ce	 sujet	
particulier	 et	 sensible,	 le	 CSSDM	 offre	 aux	 Conseils	 d’Établissement	
d’exceptionnellement	 pouvoir	 se	 positionner.	 Les	 membres	 du	 CÉ	 appuient	 à	
l’unanimité	la	résolution	par	courriel	dans	les	jours	suivants	la	séance,	en	demandant	
à	ce	que	le	document	regroupant	les	démarches	faites	autour	de	notre	école	pour	la	
sécurité	soit	également	envoyé	au	Comité	de	parents.	

	
10. Questions	du	public:	pas	de	public.	

	
11. Varia	
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Dernier	tour	de	table.	Logo	=>	le	premier	
	
20h37	-	Levée	de	la	rencontre	
	
Annexe:	approbation	par	courriel	des	nouvelles	sorties	scolaires	du	document	ci-dessous	
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